

糸 <北町内会広報> (きずな)

2026年 1月15日(第109号)
発行責任者：恵み野北町内会会長
編 集：恵み野北町内会総務部
連 絡 先：0123-37-2326
URL：<http://megumino-kita.net/>
印 刷 所：有限会社 清光舎水野印刷

新年を迎えて(会長挨拶)

天馬空を行く午年…2026年令和8年(2+6=8~08)末広を期待する新春の訪れます。
町内会員の皆様、明けましておめでとうございます。



と書きましたが、この原稿を書いているのは12月25日で除夜の鐘まで一週間の空白があり、
その間に大きな事故、事件、災害などが発生したらと思うと安心の眠りが出来ません。何事もなくこの「糸」が皆さまのお手許に届くことを願っています。

さて昨年の北町内会の大きな動きとして何回もお知らせしましたが、①1丁目おおぞら公園の新装オープン ②日本医療大学ネパール女子留学生の集団入会 ③子ども食堂ふれあい食堂開設がありました。年忘れ餅つき大会には公園を利用した子どもたちが大勢来てくれて、 会長 渡邊三好 原田市長さんと一緒におもちつき。また留学生は23人が参加。自分たちがついたおもちを初めて口にして、「ああ美味しい」と喜んでくれた笑顔が印象に残りました。盛りあげて下さった役員・会員の方々に厚くお礼申し上げます。

一年の総括をし新年度の計画事業と予算を審議した定期総会も無事終了し、いよいよ北町内会創立40周年の記念の年がスタートいたします。5月に行う記念式典祝賀会を主として一年にわたり各専門部の行事もちょっぴり花を添えた内容にし、留学生が初参加して下さる7月親睦交流会、10月震災復興チャリティの北の音楽まつり(予定)など。防災対策隊も日常の見回りパトロールの充実、要支援態勢の強化など更に安心安全の街づくりへ心一つに進んでいきたいと思います。また、会館にエアコンを設置。サークル活動の皆さんより良い居場所づくりも実現します。

会員の皆さまから良いアイデアがありましたらどしどしお寄せ下さいますようお願いします。

防災対策隊第5回研修会

令和7年度最後の研修会が11月29日(土)13時15分から開催されました。講師には、恵庭市基地・防災課谷口地域防災マネージャーをお招きました。研修テーマは、「地震の被害情報の把握と対応マニュアル」と題し、隊員32名が出席しました。前回の研修会では、要支援者への安否確認と恵庭市災害対策本部への支援要請に向けた被害情報の把握でしたが、課題として残された初動対応の再確認を目的に行われたものです。

はじめに恵庭市から配布されている「防災ガイドブック」から、ハザードマップの説明がありました。千年に一度程度の大震(3日間で486mm)の場合、北町内の一帯で50cm未満の浸水が発生する。床上浸水予想は0棟。水害の場合は、事前に災害対策本部による組織的な対応が順に行われ、それに呼応し、自主防災組織も動きます。



研修会のテーマを説明する五十嵐事務局

一方、地震の場合は突然発生し、対応は地震発生後被害状況に応じて行われます。そのため、自主防災組織による初動の被害状況確認、救助活動が求められ、行政の組織的な災害対応に引き継がれていきます。



研修に参加した隊員のみなさん

北町内会では新耐震基準で建築されている住宅が多く、震度6強でも全壊0、半壊20棟と予想されています。震度5強の胆振東部地震では、恵庭市的人的被害が救急搬送8件、いずれも軽症。住宅被害では、家屋の全壊・半壊等ではなく、壁面のヒビ、配管のズレなどでした。

最後に、震度5以上のときの防災対策隊の初動手順として、「地震時の対応マニュアル」について検討しました。まず、隊員の家族と自宅の安全確保、次に丁目毎の被害調査と要支援者・配慮者の安否確認、同時に北会館では対策本部を立ち上げ各丁目(対策部長)と連絡調整を行うというものです。

安否確認をする場合の難しさが意見として挙げられました。日頃の「見守り活動」で、「もしも」に備えた話し合いをしていく必要が感じられました。

♪**★————
楽しんだ “年忘れもちつき大会” !
★☆**♪

12月20日(土)、コロナ禍から3回目、年末イベント「もちつき大会」が恵み野北会館で開催されました。令和5年は会員99名の参加でした。昨年は114名、そして今年は148名の会員が参加してくれました。年々増えてくるもちつき大会、集まれば「おもち」を囲んで楽しさが一杯、常連さんの顔も一年ぶりです。当日は寒さがいったん緩み、道路は氷で覆われ歩くのはたいへんでしたが、申込者に対して参加率も高い結果となりました。今年の特徴は、ネパールの留学生23名が参加してくれたことです。申込人数が少ないもちつき体験の時間帯、2回目と3回目に参加していただきました。

会場準備は前日の午後から。当日の早い役員は8時に集合でした。9時30分に全員集合で作業の最終確認。それから北会館前に受付のテント設営が始まりました。受付には、子供中心に渡邊会長からのリンゴの贈り物(くじ引き)やポテトチップ、北会館に収納されていたお宝物のサービス品が並べられました。

開会式10時30分に間に合う様に、原田市長が到着。温井恵み野出張所所長も「みかん」の差し入れを携えて訪れ、もちつき大会の最後までお手伝いをしてくれました。参加者が揃って開会式。渡邊会長がハーモニカを吹き、クリスマスと年の瀬を祝う雰囲気を盛り上げて開会挨拶。続いて原田市長によるもちつきが始まりました。原田市長と一緒に体験をしたい子供が並びます。もちつき体験を記録するお母さん達が臼周辺に順に陣取ります。法被を着た役員のもちつきの杵の音に合わせた「ヨイショ!!」という掛け声が、会場に響き渡ります。



開会のパフォーマンスをする渡邊会長



しっかりもちをつこうね



おかあさんも応援します

もちつき体験は、10時半、11時半、12時半。今までそれぞれ2臼の計6回のもちつき体験でしたが、今年はたくさんの申込にもち米量を増やし、餅つき器のトラブルも重なり、計9回臼でもちつきをしました。時間毎の参加人数もほぼ同じ、もちつきも会場利用もほぼフル回転し、体験希望者全員に応じることが出来ました。集会室、和室に並べられたテーブルには、仲良しグループや家族連れで占められ、お好みでお汁粉、きなこ餅、大根おろし餅を囲んで団らんする様子が見られました。例年と同じ開催時間で増えたもち米に対応した役員には、稼働密度の濃いイベントとなりました。



お姉ちゃんと一緒に、お父さんは記念写真



何を食べようか迷います。おかわり自由。



集会室もほどよい混みよう

心配だったのは、初めて参加したネパールの留学生の反応でした。もちつき体験は初めて、そのため、例年指導していたりしている北2丁目高本さんから、「つき手」と「合いの手」の立つ位置、杵のもちかた、力の入れ方などきめ細かな助言もあり、参加した全員が体験を楽しんでいるようでした。お味の方も、トレーに添えた品数は参加者皆さんと遜色なし。互いに目を合わせ、うなずきながらご満悦の様子。

今年は北町内会創立40周年、もう少しバージョンアップを検討します。お楽しみに!!



餅の中心を見つめて…、大丈夫かな？

第40回 恵み野北町内会定期総会

12月21日(日)、恵み野会館において「恵み野北町内会第40回定期総会」が、役員(四役、各専門部、監査役)及び代議員(区長、班長)ならびに一般会員と来賓には北むつみ会の北川会長を迎えて計64名の参加で行われました。総会では令和7年度の総括及び令和8年度計画について審議を行い、承認されました。なお、「定期総会議案書」は別添の回覧文書にありますので、ご覧下さい。

定期総会は、市民憲章朗唱、物故者に黙とうの後、永年にわたり町内活動にご尽力いただきました6名の方々に、表彰状と副賞が会長より贈られました。

◇ 10年表彰 五十嵐惣一様、田所浩之様、小原光昭様、須田陽子様、塩野睦美様、後藤 昇様



その後、渡邊会長の開催挨拶に続き、議長に石山雅之様(北6丁目3区長)、また議事録署名人には北上 慎様(北2丁目4区長)と市川裕也様(北5丁目4区長)が選出されました。

報告第1~3号では、令和7年度の事業内容、会計決算、監査報告があり承認されました。各事業は計画どおり実施することが出来ましたが、一般会計の単年度収支が厳しいものとなりました。特別会計は、扇風機の購入など計画的な支出がなされました。

議案第1号では、北町内会創立40周年記念事業が審議され原案通り承認されました。また第2~3号は、令和8年度の事業計画と会計予算が審議され提案通りに承認されました。事業計画の内容は前年とほぼ同様ですが、退会による会員の減少や電気、燃料代等の物価高騰の影響により、前年度予算と比べて減額した科目が多くなりました。

議案にもある通り、令和8年度は北町内会創立40周年を迎えます。昨年11月には記念事業に向けた実行委員会の立ち上げと第1回実行委員会が行われ、記念事業に対する検討が始まっています。是非、皆さんと共に40周年をお祝いしたいと思います。



渡邊会長の開催挨拶



議長に石山雅之様を選出



ネットワーク夢ハートだより

会長 渡邊 三好

恵庭市60の町内会自治会の中で世帯数がベスト1、2に成長した北町内会ですが、一方で会員世帯数1,070、マンション・アパートなど非会員500世帯のきびしい現実があります。住んで良かったを実感するのに思いやり扶け合いこそ必要なものと思います。笑顔の対話を交換しましょう。

- ◎ 皆さんからご要望のあった生活環境改善5項目の回答書が届きました。会館に置いてありますのでいつでもご覧下さい。
- ◎ 恵庭市民憲章の作文で、向井心奏さん(1丁目、旭小5年)が入選されました。おめでとう。
- ✿ 新年始めの第163回シネマサロン例会は、1月17日(土)13時~ 北会館。昨年11月旅立った名優仲代達矢さんを追悼し、豪華な戦国絵巻武田信玄の「影武者」(1980年)を上映します。どうぞお出かけ下さい。



【資源回収にご協力をお願いします。】

毎月18~20日に行われている集団資源回収は、リサイクルの促進やごみの減量に繋がるだけでなく、販売額と市の奨励金を合わせて特別会計「備品購入及び会館維持積立金」に繰り入れられます。

しかし、過去10年間を見ましても減少が続いており、24年度では前年比 0.63% の減少でしたが、25年度はさらに減少が見込まれます。

資源回収は、町内会員の減少が止まらないなか、町内会活動の貴重な財源となっています。
引き続き会員の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

北町内会資源回収実績の推移

単位:円

	上期	下期	年間	奨励金	合計	増減率
2025(令和7年)	144,423	-	-	102,700	-	-
2024(令和6年)	155,617	148,683	304,300	211,500	515,800	▲ 0.63%
2023(令和5年)	160,673	144,674	305,347	213,700	519,047	▲ 13.86%
2022(令和4年)	182,314	170,457	352,771	249,800	602,571	1.87%
2021(令和3年)	173,779	173,640	347,419	244,100	591,519	▲ 0.16%
2020(令和2年)	167,720	179,054	346,774	245,700	592,474	▲ 15.09%
2019(令和元年)	211,303	201,370	412,673	285,100	697,773	0.93%
2018(平成30年)	180,740	200,117	380,857	310,500	691,357	4.92%
2017(平成29年)	175,057	177,504	352,561	306,400	658,961	▲ 14.79%
2016(平成28年)	208,744	202,607	411,351	362,000	773,351	▲ 1.33%
2015(平成27年)	202,241	214,498	416,739	367,000	783,739	-

「集団資源回収」ご協力のお願い

環境衛生部

1月は **18日(日)** ⇒ 北6・7丁目 **19日(月)** ⇒ 北1・2丁目

20日(火) ⇒ 北3・4・5丁目 --- 9時までにお出し下さい。---

回収品目 紙製容器包装類・新聞紙・雑誌・段ボール

・紙パック・空瓶・古着・アルミ缶



※ 詳しくは、お配りしたチラシ(ホームページにも掲載)をご覧ください。

◎ 今月の町内会の動き

月 / 日 (曜) 時間	内 容	場 所	摘 要
12/27(土)~1/4(日)	北町内会館年末年始休館	北町内会館	
1/7(水) 10:00~ 〃 11:00~ 〃 18:00~	道町連共済変更届(区長分 28件) 北むつみ会 新年祝賀会 恵庭市 新年祝賀会	市役所 憩の家 市民会館	総務部 会長 会長
/11(日) 〃 13:15~	広報紙「絆(きずな)」1月15日付(109号)発行 令和8年度北町内会第1回役員会	恵み野会館	全戸配布 役員、新区長
/17(土) 13:00~	第163回シネマサロン例会 「影武者」	北町内会館	ネットワーク夢
/18(日)~20(火)	北町内会集団資源回収	北町内全域	環境衛生部

【休館継続中】みんなの図書館

◎ 前月の入退会及び慶弔 …個人情報保護のため、お名前等は掲載しておりません。

入会 〇件、 退会 2件、 誕生 〇件、 訃報 〇件

編集部
からの
お願い

- ◎ 北町内会のあれこれ、意見・主張、子育て・介護の経験談、生徒・児童の活躍等を募集。
- ◎ 原稿は、氏名・連絡先を記載し、北町内会館のポストへ投函か、FAXでお願いします。
- ◎ メール chounaikai@megumino-kita.net もご利用頂けます。(担当 平山)